



# 赤嶺ヶ丘

10月号

令和元年 10月25日(金)発行

〒894-0622 奄美市笠利町大字笠利 1924 番地

TEL 0997-63-8114



文責：旧校舎もなくなり、こんなに敷地が広がったのかと驚くとともに新校舎が楽しみ牟田

## 10月を終えるにあたって

校長 木場敏朗

早いもので2学期も半分が過ぎました。体育大会は終わりましたが、生徒たちは、ホッと一息つく間もなく、日々の授業はもちろんのこと、様々な行事に一生懸命に取り組んでいます。なかでも、10月3日に行われた中体連地区駅伝競走大会では、保護者の皆さんの御協力と地域の皆さんの応援のおかげさまで、笠利中学校女子チームが大島地区で6位という好成績を収めることができました。コースを走った生徒だけではなく、世話係として裏方の仕事をしてくれた生徒を含めてチーム一丸となって頑張った結果だと思えます。男子チームも、上位にはなれませんでした。ほとんどの選手が自己記録を更新するなど、一人一人が力を出し切って精一杯の走りを見せてくれました。男子チームも女子チームも本当によく頑張ってくれたと思えます。

また、地域行事では10月13日に行われた招魂祭相撲大会の中学生団体の部において笠利校区が優勝しました。地域の皆さんの大きな声援を受けながら、本校の生徒6名が当日までの厳しい練習で培った力を存分に発揮してくれました。中学生団体の笠利校区の優勝は16年ぶりということで、地域の皆さんも大変喜んでくださいました。生徒の健闘をたたえとともに、指導していただいた監督、コーチ、地域の先輩方、笠利校区体育協会の皆様にお礼を申し上げます。ありがとうございました。

生徒たちは、文化的な活動にも頑張ってくれています。校内英語暗唱大会では、どの生徒も日頃の英語学習の成果をしっかりと発表することができました。代表に選ばれた生徒は、文化祭での発表や奄美市の発表会に向けて、表現力にさらなる磨きをかけることとなります。学級弁論大会では、「環境問題」、「人権課題」、「奄美復帰運動での先人の思い」、「動物愛護」等の様々なテーマで、日頃自分が感じていることや調べてわかったことに対する自分の思いを堂々と述べていました。生徒一人一人が自分の視点で物事を見つめ、自分で考え、表現している姿を見て感心するとともに大変頼もしく感じることでした。

さて、11月1日(金)の文化祭当日まであとわずかとなってきました。暗唱や弁論の発表だけではなく、劇や合唱、ダンスなど集団で行う発表や演技、体験的な学習の報告などもあり、練習にも熱が入ってきています。当日は、素晴らしい発表・演技をしてくれるものと確信しています。皆様の応援、御声援をよろしく願いいたします。

併せまして、11月1日(金)からは『地域が育む「かごしまの教育」県民週間』が始まります。本校でも11月9日(土)までの一週間を「自由参観週間」と位置づけておりますので、文化祭の様子をはじめ、生徒たちの学校での日々の活動の様子を御覧くださいようよろしくお願いいたします。

これからも、生徒一人一人が輝けるよう職員一同、一丸となって支援して参りますので皆様の御理解と御協力をよろしく願いいたします。

## 招魂祭相撲大会 16年ぶりの優勝！！

10月13日(日)に、第114回招魂祭相撲大会が開催されました。本校からは生徒6名が団体戦・個人戦に出場しました。男子団体は日頃中学生に指導して下さっている磯和樹さんが中学1年生だった、平成15年以来、16年ぶりの優勝でした。個人戦でも1年生の中野雄賀さんが優勝、2年生の中健斗さんが準優勝に入賞しました。このような結果が残せたのは生徒の頑張りはもちろんですが、大山隆盛さん、中秀一郎、磯和樹さんが日頃から熱い指導です。この場をお借りして厚くお礼申し上げます。本当にありがとうございました。これからも笠利中学校の相撲活動に御声援をお願いいたします。



## 地区中学校駅伝競走大会(10月3日(木))がおこなわれました！

去る、10月3日(木)、男子25チーム、女子23チームが参加して令和元年度大島地区駅伝競走大会が行われました。男子は総合19位、女子は1区で3年生の永田侑希さんが区間賞の力走を見せ総合6位になりました。生徒たちはこの日のために、4月から朝や夕方のランニング活動に取り組み、当日は10月にしては気温が上昇する中、ほとんどの生徒が自己ベストを更新する力走を見せてくれました。応援も含め、笠利中学校全33名で男女それぞれたすきをつないだ駅伝大会となりました。また、当日は保護者の方々・地域の方々にも多数声援を頂きました。生徒たちはどれほど勇気づけられたか計り知れません。この場をお借りして厚くお礼申し上げます。本当にありがとうございました。



## SC来校

11月11日(月)に、本校SC(スクール・カウンセラー)の永田先生が来校されます。年4回の来校ですが、今回が3回目となります。学校生活や家庭生活での悩みなど、なんでも相談することができます。面談希望の方がいらっしゃいましたら時間調整を行いますので、教頭までご連絡下さい。なお、今回は2月10日(月)に来校予定です。

## 薬物乱用防止教室を行いました！

10月11日、学校薬剤師の松元克夫先生、名瀬保健所の宮川俊介さんを講師として招聘し、薬物乱用防止教室を行いました。「生徒に対して身近なもの」になりつつある危険ドラッグの種類等やエナジードリンクの危険性、ドーピングの問題点等を指導していただきました。



## 学級弁論大会を行いました！！

10月11日(金)に、学級弁論大会が行われました。世界自然遺産に係る環境問題や人権問題など周りにある身近な事項に着目し、自分の意見を述べました。審査の結果、1年肥後楓香さん、2年上地さちさん、山下ひなたさん、3年伊瀬知美央さん、永田侑希さんが優秀賞に入賞し、11月1日(金)の文化祭で行われる校内弁論大会において学年代表として発表することになりました。是非御来場いただき、弁士の発表をお聞きください。



## H31年度 全国学力・学習状況調査の結果について

4月18日(木)に現3年生(13名)を対象に、全国学力学習状況調査が実施されました。この度、その結果通知がありましたので、お知らせいたします。本年度、全国学力学習状況調査は国語、数学、英語(「話すこと」「聞くこと・読むこと・書くこと」)の3教科で実施されました。報道された通り、一昨年、昨年に引き続き、鹿児島県は全ての教科で全国平均を下回ってしまいました。本校では国語、英語(「聞くこと・読むこと・書くこと」)においては県平均を、英語(「話すこと」)については全国平均を上回りましたが、数学については全国・県平均を下回るという結果でした。国語に関しては、「話すこと・聞くこと」「伝統的な言語文化と国語の特質に関する事項」については全国平均を上回り、学習事項の定着が図られていることがわかりましたが、「書くこと」「読むこと」に関して課題があることがわかりました。特に「読むこと」については全国平均を下回っており、文章の構成や展開、表現の仕方を分析的に捉え、書き手の意図を考えたり、表現の効果を考えたりすることの必要性、すなわち継続した「読書活動」が必要であることが課題として浮かび上がりました。数学においては、分数や文字式、方程式といった「数と式」、「図形」、「資料の活用」が全国平均を下回っており、基本的な計算問題に繰り返し取り組むこと、既習事項を自分の言葉で他者に説明することに課題があることがわかりました。さらに、英語に関しては「話すこと」「読むこと」「書くこと」については全国平均を上回っていたものの、「聞くこと」に関して課題があることがわかりました。夏季休業中にはこれらの分析結果及び課題を全職員で共有し、課題解決に向けた手立ても共有しました。今後全職員態勢で学力の向上に励んでいきたいと思えます。

全国学力学習状況調査(平成31年4月実施)

教科	国語	数学	英語	英語(話すこと)
笠利中3年	71.0	51.0	54.0	40.0
県平均	70.0	57.0	53.0	
全国平均	72.8	59.8	56.0	30.8
県との差	1.0	-6.0	1.0	
全国との差	-1.8	-8.8	-2.0	9.2

## 10・11月の主な行事

9	29	日	笠利小学校運動会 佐仁小学校運動会	12	土	土曜授業	23	水	生徒会専門部会(旧専門部)	
	1	火	身体計測 放課後の活動	13	日	第114回招魂祭相撲大会	24	木	ノ一部活動デー・定時退庁日 ALT来校	
10	3	木	地区中体連駅伝大会 ノ一部活動デー・定時退庁日	16	水	生徒会立会演説会	10	26	土	第41回奄美市市民文化祭(~11/4)
	10	木	ノ一部活動デー・定時退庁日 地区中体連駅伝大会予備日	17	木	ノ一部活動デー・定時退庁日 中間テスト(~18日)		27	月	文化祭準備
	11	金	薬物乱用防止教室 学級弁論大会	20	日	家庭の日・市民清掃の日 第64回笠利地区市民体育祭		28	火	文化祭予行

